



URL : <https://onedropbangladesh.jimdo.com/> E-mail : [onedropbangladesh@yahoo.co.jp](mailto:onedropbangladesh@yahoo.co.jp)

OneDrop の3つの活動 :

1. マジュンダーワンドロップ小学校の運営
2. MINAKO奨学生制度で貧しい子どもたちへの教育支援
3. 文房具を持って現地の学校を訪問



ワンドロップ (OneDrop バングラデシュ教育支援の会) は2010年12月バングラデシュに楽しい学校をつくる目的で結成されました。2016年小さな平屋の学校が完成し20名の1年生からスタートしました。写真は今年2階部分を増築した校舎の前で朝の会をしている60名の生徒たちです。2018年7月撮影

(1) マジュンダーワンドロップ小学校の運営

## 学校開設して3年が過ぎました

今年のビックニュースは平屋の校舎が2階建てに

2016年	1月	マジュンダーワンドロップ小学校開校式	20名
2017年	1月	第一回大運動会 入学式 進級式	40名
2018年	1月	第二回大運動会 入学式 進級式	60名



## 1月のバングラデシュは意外なほどに寒いです

2018年1月のスタディツアーでは寒さに震えて生活している子どもたちに出会いました。家庭訪問した家では両親がいなくておばあさんが小さな子どもたちの面倒をみていましたが、部屋にはベッドもなく夜は土間に寝て

いる様子です。改めて、この国の貧困に胸を打たれました。

子どもたちは、それでも毎朝学校にやってきます。寒いのに裸足だったり、半袖の薄着だったり....心なしか瘦せている子どもたちが目立ちました。健康だろうか、食べているのだろうかと心配です。暖かい上着を支援物資の中に入れてくればよかったと悔やまれました。

### 7月のスタディツアーでは太陽の下で子どもたちと汗だくで遊びました

日本からボール、縄跳び、風船などの遊具を持っていきました。登校して授業の前に自由に遊べます。

授業では、算数の計算ドリルを紹介しました。ベンガル語の数字から覚えなければなりません、この計算のやり方を継続させたいため必死で覚えました。折り紙で貼り絵をしたり、モビールを作ったり、素敵な作品がたくさんできました。



今回、毎日のランチのときに日本から持ってきたおやつを配りました。初めて食べたワッフルやクッキーなど、とても幸せそうに顔いっぱい美味しさを表現しています。こんなに喜んでもらえるとは思いませんでした。

私たちがコミッラを去る前日のランチはビリヤニというお弁当を買ってみんなに配りました。子ども一人では食べきれないぐらいの量があります。

子どもたちはニコニコして、残りのご飯を家にお土産として持って帰りました。小さいのに家族のことを思いやるやさしさに触れて心が温くなりました。残念だったのは4人の生徒が引越しのため学校をやめていたということです。家が貧しくて村では暮らせなくなり、町へ出て行ったと聞きました。2人は補充されましたが、2年生は18名です。

### 今後の課題は学力を定着させること

ワンドロップの小学校で受け入れる子どもたちは貧しいけれども勉強する意欲のある子どもたちです。どの子どもも元気で授業にも積極的に取り組んでいます、学年が上がるにつれて学力に差が出てきています。スペシャルクラスと称して補習を始めました。すると下校してもよい生徒が帰りがらないのです。生徒たちは学校が大好きなのです。

### 2019年にむけて

2019年1月には新たに20名の生徒が入学します。クラスが4つになります。そして、先生の人数も現在の4名から5名に増えます。生徒のランチの費用、先生たちの給料、設備（机、椅子、トイレ、水道など）の費用を捻出しなければなりません。ワンドロップはバザーをしたり、イベントでカレーを販売したりしていますが、まだまだ十分ではありません。みなさんのひとひらの募金を集めて力を合わせてこの学校を維持運営していきたいと思っています。

「楽しい学校」を維持していくためには、ワンドロップの活動を支えるあなたの支援が必要です。どうぞひとひら募金（一口2000円から何口でも）を継続してくださいませようお願いします。



あわせて、ランチシップ運動も続けていきます。毎月500円で一人のランチが賄われます。一年で6000円です。一人の子どもの一年分のランチを支援していただけませんか。

〈ひとひら募金、ランチシップの振込先〉

ゆうちょ銀行 口座番号 14270-03988151

口座名称 ワンドロップ

ゆうちょ銀行 普通 428店（ヨンニハチ店）0398815

## OneDrop の活動はまだあります

### (2) MINAKO奨学生たちの支援

バングラデシュの学校は、クラス1からクラス5までが小学校で義務教育です。クラス6からクラス10までが中等教育です。そのあと2年間の高等教育を受けます。毎年、進級試験があります。特にクラス10終了の、SSCテスト、高等教育終了時のHSCテストは節目にあたるとても大事な試験です。MINAKOの奨学生支援はこのHSCまでです。大学へは自力で通うことになります。しかし、女子の場合など自力で通うのが困難な場合は支援者との話し合いで大学の4年間もサポートを続ける場合もあります。

今年、5名のワンドロップの奨学生がSSCに合格し、高等教育に進みました。喜びの報告を受けました。2名の奨学生がHSCに合格し支援を終了しました。1名の奨学生が無事に大学を終了しました。長い期間のサポートをありがとうございました。

そして、支援を待っている子どもたちと毎回出会う面接をしています。今年は3名の子どもたちの申請を受けています。

### (3) 文房具支援

ワンドロップの活動に賛同してくださる方たちから毎年たくさんの文房具が届けられています。スタディツアーのときに現地に運び、文房具を必要としている学校を訪問しています。報告会、写真展などで文房具支援をしている様子をお伝えしています。

## OneDrop の国内での活動



そして、OneDrop の活動が新聞やテレビで報道されました



## あとがき

2010年のワンドロップ発足から8年が過ぎ9年目がはじまります。

みなさまの暖かいご協力、ご支援のおかげで順調にバングラデシュの子どもたちに支援が続けられています。小さな滴が集まればなにかいいことができています。これからも地道にこの活動を続けていこうと思います。よろしくお願いいたします。

## 2018年の活動

2018年1月12日～23日 **第16回スタディツアー** マジュンダーワンドロップ小学校の2周年記念

新1年生入学式 運動会 現在在校生 60名

2018年2月 第16回スタディツアーの報告会 2月10日 加古川アクア交流館

西脇双葉小学校報告会 2月9日

小野東小学校国際交流講演会 5年生に 2月14日

みつきいホール写真展 2月13日～19日

2018年3月 小野市陣屋祭りでカレーとりサイクル品の販売 3月3日と4日

加古川市タパス写真展と民芸品の販売 3月5日～10日

神戸神港学園高校で教育講話 3月15日

小野市コミセンきすみので写真展 3月17日～4月7日

2018年4月小野市立図書館で写真展 4月9日～23日

加東市退職女子職員の会で講演(嬉野台生涯教育センター)4月14日

2018年5月 加東市役所での写真展 5月14日～18日

加古川養護学校での春の市に出店、カレーと民芸品の販売 5月19日

加東市花と緑のフェスティバルで出店、カレーとりサイクル品販売 5月26&27日

2018年6月 神戸神港学園高校文化祭に出店。カレーの販売募金活動 6月23日

2018年7月 加東市平池公園の夏祭りでカレーの販売 7月15日

**2018年7月10日～21日 第17回スタディツアー**

2018年8月 スタディツアーの報告会 8月4日 小野市コミセンきすみの

コミセンおの市民ギャラリーで写真展 8月13日～25日

BAN-BAN コミュニティスペースびいぶらすで写真展 8月27日～9月2日

2018年10月 西脇市上野・下戸田生き生き人権交流祭で写真展とカレー販売 10月14日

小野市立小野中学校2年生に講演 10月18日

加東市秋のフェスティバルでカレー販売・リサイクルバザー 10月27日&28日

2018年11月 BAN-BAN テレビの「にじいろたまご」でワンドロップの活動がとりあげられる

11月1日～15日放送

伊丹マダで写真展とカレー販売、リサイクルバザー 11月11日

かわいフェスタ@小野市コミセンかわいで写真展とリサイクル品バザー 11月17日

たつのオータムフェスティバルでカレー、民芸品、手作りの販売、写真展

11月23日、24日、25日 常照寺にて

### ◎支援者の皆さまへ

ワンドロップは法人格を持たない「任意団体」です。

お送り下さった支援金については税金控除の対象となりません。予めご了承頂きますよう、お願いいたします。

◎未使用の切手、書き損じハガキ(官製ハガキ・年賀ハガキ)をお送りください。

引き出しの中などに眠っているものをお送りいただければ幸いです。支援者様へのお手紙の発送等に使用させていただきます。